

VfL Wolfsburg Club-Fan-Dialog

Protokoll 12. Sitzung Club-Fan-Rat

Ort: Volkswagen Arena
Moderation: Carsten Krystek
Protokoll: Holger Ballwanz
Ort: Volkswagen Arena
Datum: 18.04.2024
Zeit: 18:00 – 21:30 Uhr

Anwesende:

VfL Wolfsburg: Bernd Osterloh, Michael Meeske, Tim Schumacher, Sebastian Schindzielorz, Gunnar Clauß, Kristian Mallon, Sascha Färber, Barbara Ertel-Leicht, Ole Schneider, Alicia Zelonczewski, Petra Biallowons

Club-Fan-Rat: Karen Reifenstein, Laura Marwedel, Heike Waschull, Mathias George, Alexander Funke, Leon Pinkernelle, Michael Böttcher, Michael Carolus, Philip Henkel, Sören Henke, Daniel Schmidt, Marvin Minner, Sebastian Kühne

Fanprojekt Wolfsburg: Anke Thies, Mattis Nüsse

Tagesordnung:

1. Kritik der Ultras an 50+1
2. Einsatz von Pyrotechnik durch VfL Fans
3. Kritik zur Kommunikation um Marcel Schäfer
4. Einbau von Wellenbrechern
5. Beteiligungsmöglichkeiten für Fans
6. Wiedereinführung des Wappens
7. Bericht zur Club-DNA der Geschäftsführung
8. VfL Fußball-Philosophie
9. Umsetzung von besprochenen Themen
10. Bericht zum Sachstand der Entwicklung des Ticketings



11. Gästefans vor der Nordkurve/ Fanmeile
12. Fremde Banner in der Nordkurve
13. Werbepлакate auf der Promenade der Nordkurve
14. Termin Fans – VfL Präsidium

1. Kritik der Ultras an 50+1

Zum besseren Verständnis fügen wir die folgenden Links im Protokoll ein:

- [Die 50+1-Regel • Unsere Kurve](#)
- [Fragen und Antworten zur 50+1-Regel | DFL Deutsche Fußball Liga](#)

Die anwesenden Ultras formulieren noch einmal ihre Kritik an der 50+1 Regel der Bundesliga. Bernd Osterloh (VfL Aufsichtsrat) hatte darum gebeten dieses Thema in das Protokoll des Club-Fan-Rates aufzunehmen.

Den Diskussionsverlauf können wir hier nicht wiedergeben, weil der TOP vertraulich behandelt wurde.

2. Einsatz von Pyrotechnik durch VfL Fans

Kristians Mallon (Leiter VfL Sicherheit) gibt einen Überblick über alle Pyrovorfälle der vergangenen Saison, sowie die daraus entstandenen Strafgebühren.

Den weiteren Diskussionsverlauf können wir hier nicht wiedergeben, weil der TOP vertraulich behandelt wurde.

3. Kritik zur Kommunikation um Marcel Schäfer

Der Fanrat kritisiert die Art und Weise der Kommunikation um die Freistellung von Marcel Schäfer. Bernd Osterloh und Michael Meeske bezogen Stellung teilten mit, dass sie die Entscheidung inhaltlich voll mittragen.



4. Einbau von Wellenbrechern

Der Fanrat Wolfsburg beantragt den Umbau der Blöcke 5 + 7 im Unterrang der Nordkurve. Die derzeit installierten sog. Vario-Sitze sollten durch Wellenbrecher ersetzt werden. Dadurch ergibt sich u.a. eine erhöhte Beweglichkeit für alle Fans in den Blöcken 5 +7. Sascha Färber erläutert die sachliche Vorgehensweise eines Umbaus. Ein ordentlicher Bauantrag ist die Grundlage für eine Genehmigung der Baubehörde. Ab Bauantrag rechnet Sascha Färber mit insgesamt max. 6 Monaten bis zur Umsetzung. Eine endgültige Entscheidung wurde in der Sitzung nicht getroffen, da diese auch eine wirtschaftliche Belastung von ca. TEUR 200 bedeutet, was gerade in Zeiten des Volkswagen Performance Programms eine budgetäre Herausforderung bedeutet. Das Thema soll in der kommenden Club-Fan-Rat Sitzung erneut erörtert werden.

5. Beteiligungsmöglichkeiten für Fans

Der Fanrat Wolfsburg bittet darum, dass der VfL Wolfsburg seine Fans zukünftig an allen fanrelevanten Themen beteiligt. Die Beteiligungsmöglichkeiten für VfL Fans sollen durch die Fachabteilungen für 2024 und 2025 möglichst genau definiert und im Club-Fan-Rat vorgestellt und besprochen werden.

Die Anwesenden stimmen zu, dass bereits vielfältige Beteiligungsmöglichkeiten existieren. Zukünftig soll hier eine transparente und öffentliche Kommunikation stattfinden, zu welchen Themenbereichen und in welchem Rahmen VfL Fans in Entscheidungsprozesse eingebunden werden.

6. Wiedereinführung des Wappens

Der Fanrat Wolfsburg bekräftigt noch einmal den Wunsch vieler Fans nach der Wiedereinführung des Zinnen-Wappens.

Die Wiedereinführung des Wappens wird seitens des VfL Wolfsburg auch weiterhin als keine Option betrachtet.



7. Bericht zur Club-DNA der Geschäftsführung

Unsere Fans sind maximal wichtig. Sie sind die Basis allen Handelns. Die Fans des VfL Wolfsburg werden auch in Zukunft einen maximal hohen Stellenwert haben. Die folgenden Maßnahmen belegen das exemplarisch:

- günstigste Eintrittskarten und Mitgliedschaft der Liga
- Bereitstellung von Fancontainern
- Durchführung von zahlreichen Diskussionsformaten
- Subventionierung von Fanfahrten
- Gemeinsame Organisation von Auswärtsfahrten (siehe BS und Union Berlin)
- Ein Arbeitskreis *Auswärtsfahrten* ist installiert
- Ermöglichen von Spendensammlungen für Choreografien in allen relevanten Bereichen der Arena
- Durchführung von gemeinsamen Aktivitäten (Fan-Bowling, Fan-Turnier, 55plus-Weihnachtsfeier, etc.)
- Die vielfältigsten Kinder-Aktivitäten der Liga (Kinderfußball, Arena-Woche, etc.)

Die Fans des Fanrat wünschen sich eine personenunabhängige VfL-Philosophie im Umgang mit Fans. Verschiedene Aktionen, Veranstaltungen festzulegende Maßnahmen sollen für eine enge Bindung zwischen Verein und Anhängern sorgen.

8. VfL Fußball-Philosophie

Die anwesenden Fans diskutieren mit Sportdirektor Sebastian Schindzielorz über die fußballerische Philosophie des Vereins.

9. Umsetzung von besprochenen Themen

Die offenen und umgesetzten Themen aus vorherigen Protokollen sollen überprüft und bei Bedarf aktualisiert werden. Widervorlage für die nächste ordentliche Sitzung des VfL Club-Fan-Rates.

10. Bericht zum Sachstand der Entwicklung des Ticketings

Die Umstellung Ticketsystem ist im vergangenen Januar erfolgt. Noch läuft nicht alles rund.

Die Darstellung des Stadionplans war direkt in Kritik geraten. Die Darstellung sollte jedoch ab sofort auf allen Mediengeräten problemlos funktionieren. Die direkte Blockauswahl wurde durch eine Zoom-Funktion ersetzt.

Die Anfangsschwierigkeiten die sich beim Kauf von Tickets durch OFC´s ergaben sind behoben

Die Thematik soll auf der kommenden ordentlichen Sitzung wieder auf die Tagesordnung rücken.

11. Gästefans vor der Nordkurve/ Fanmeile

Die Fans geben zu denken, dass es an zurückliegenden Spieltagen zu Konfrontationen mit Gästefans auf der Fanmeile kam.

Den VfL Verantwortlichen ist die Herausforderung bewusst, die vor allem bei Spielen mit voller Auslastung bestehen. VfL Ordner sollen künftig vermehrt zum Einsatz kommen, um Gästefans alternative Wege anzubieten. Die Wiedereinführung des Sicherheitsrings zur Vermeidung dieses Problems wünscht sich keiner der Anwesenden!



12. Fremde Banner in der Nordkurve

Die Fans wünschen sich, dass auch bei Spielen der Frauenmannschaft keine fremden Fanbanner in der Nordkurve aufgehängt werden.

13. Werbeplakate auf der Promenade der Nordkurve

Die Anwesenden rufen sich die Anlage I der Vereinbarung zum VfL Club-Fan-Rat ins Gedächtnis. Demnach soll die Promenade der Nordkurve frei von vereinsfremder Werbung bleiben.

Darüber hinaus existieren derzeit rund 40 Flächen, an denen Fans ihre Veranstaltungen bewerben können.

Hinzu kommen weitere Möglichkeiten im Fansaal, Faneck, Nordkurvensaal und der Halle 09

In der vergangenen Saison hatten Fans immer wieder gegen die LED Bande in der Nordkurve protestiert. Aus Sicht des VfL Wolfsburg widerspricht das der schriftlichen Absprache aus der Anlage I.

Der VfL betont, dass er sich zukünftig nicht mehr an die gemeinsame Absprache gebunden fühlt, wenn die Proteste fortgeführt werden und die LED Bande immer wieder überhängt werden sollte.

14. Termin Fans - Präsidium

Bernd Osterloh schlägt ein Treffen zwischen den Vertretern des Präsidiums und Vertretern des Fanrat Wolfsburg vor.

Am Treffen sollen auch Vertreter des Fanservice teilnehmen.

Die Koordination eines Termins obliegt den Fanbeauftragten.